

Ihre Stadtgemeinde stellt sich vor -
eine Beilage zur Gemeindezeitung

STADTGEMEINDE
OBERNDORF
BEI SALZBURG



Wofür
sorgt
meine
Gemeinde?



„Meine Gemeinde sorgt dafür, dass ...“

- ...die Kinder und Jugendlichen sich in ihrer Heimatgemeinde Oberndorf wohl fühlen können und gerne hier wohnen

Dies beginnt schon bei den Kleinsten. Für sie stellt die Stadt Oberndorf drei Kindergärten mit adäquaten Freiflächen zum Spielen und Herumtollen zur Verfügung. Komplettiert wird das Angebot durch diverse Kinderbetreuungseinrichtungen von Vereinen und Institutionen. Eine moderne Volksschule mit Nachmittagsbetreuung und eine Hauptschule mit Schwerpunkt Sport bietet die Stadtgemeinde für das Schulpflichtalter. Mit den weiterführenden mittleren und höheren Schulen BHAK/BHAS und BORG deckt die Stadtgemeinde Oberndorf die Ausbildungspalette bis zum Berufseinstieg nach der Matura ab. Speziell für diese Altersgruppe stehen Freizeitanlagen im Bereich unserer beiden Schulzentren, öffentliche Spiel- und Bolzplätze, ein Beachvolleyball-Platz sowie ein Scaterplatz zur Verfügung.

- ...die Oberndorfer Vereine in ihrer Jugendarbeit unterstützt werden

Jugendförderung ist der Stadtgemeinde Oberndorf ein vorrangiges Anliegen. Erfreulicherweise wird in unseren Vereinen die wertvolle Jugendarbeit groß geschrieben. Das ist jedoch mit einem gewissen Kostenfaktor verbunden. Laufende finanzielle Unterstützungen der Stadtgemeinde stellen sicher, dass die vielen in den Oberndorfer Vereinen ehrenamtlich Tätigen durch Subventionszahlungen an ihre Vereine die Möglichkeit haben, engagierte Jugendarbeit zu leisten und sich damit im Dienste unserer Gemeinschaft für die jungen Menschen in unserer Stadt einzusetzen.

- ...Ferienaktionen und Ferienprogramme angeboten werden

Freifahrten mit der Lokalbahn in allen Ferien, Ski- und Snowboard-Kurse in den Semesterferien in Zusammenarbeit mit dem Schiclub Oberndorf, ein gemeinsames Sommerferienprogramm mit Laufen mit Unterstützung der jeweils ansässigen Vereine für Schülerinnen und Schüler aus beiden Städten, Sommerferienbetreuung in den Kindergärten sowie heuer erstmals für Volksschulkinder in Kooperation mit der Gemeinde Bürmoos - all das bietet die Stadtgemeinde Oberndorf. Einerseits sind uns die Förderung von sinnvoller Freizeitbeschäftigung, Freude an Kreativität, Spiel und Sport zu vermitteln sowie den Teamgeist in der Jugend zu wecken wichtige Anliegen, andererseits möchten wir natürlich auch die Eltern etwas entlasten.

- ...ein Jugendzentrum als Treffpunkt zur Verfügung steht und wichtige Jugendsozialprojekte wie Streetwork etc. angeboten werden

Das Jugendzentrum ist ein Jugendtreff, an dem pädagogisch wertvolle Freizeitbetreuung in einem offenen Rahmen ohne Konsumzwang für Jugendliche von 10 - 18 Jahren stattfindet. Jugendliche erhalten Informationen, Jugendprogramme werden angeboten, Integration ist ein wichtiges Thema unserer Zeit. Das JUZ bietet Nachmittagsbetreuung in mehreren Modulen (Mittags-, Freizeit- und Hausaufgabenbetreuung, auch für Migranten). Ergänzend wird ab Juli ein weiteres Jugendprojekt „Streetwork“ in der Region umgesetzt, wo in der Betreuung besonders auf die verschiedensten sozialen Bedürfnisse eingegangen wird mit dem Ziel, das Zusammenleben zwischen Generationen zu fördern und bei Bedarf Jugendlichen zu helfen, die Aufgaben des Alltags besser zu bewältigen.

Für außerschulische Kinder- und Jugenderziehung investiert die Stadtgemeinde Oberndorf jährlich 120.000 bis 160.000 Euro. Unser Ziel: Den Bedürfnissen der Kinder und Jugendlichen unserer Stadt gerecht zu werden und sie bestens betreut und versorgt zu wissen!

